Seilschaft, der allseitigen Zusammenarbeit der Bruderländer auf politischem, ökonomischem, ideologischem und militärischem Gebiet, der Stärkung und Festigung der sozialistischen Staatengemeinschaft sowie der Ausarbeitung und Verwirklichung der koordinierten Außenpolitik ergeben. Eine besondere Bedeutung messen wir dabei der politisch-ideologischen Zusammenarbeit mit der KPdSU und der Auswertung der sowjetischen Erfahrungen für unseren sozialistischen Aufbau bei.

In unseren Beziehungen zu den Bruderparteien der kapitalistischen Länder stehen der Erfahrungsaustausch und die Abstimmung gemeinsamer Positionen im antiimperialistischen Kampf im Mittelpunkt. Die SED schätzt den Beitrag sehr hoch ein, den unsere Bruderparteien im Kampf um die völkerrechtliche Anerkennung der DDR leisteten. Dafür möchten wir ihnen auch von unserem Parteitag aus recht herzlich danken. (Starker, lang anhaltender Beifall.) Wir unsererseits würdigen und unterstützen den Kampf der Arbeiterklasse gegen das Monopolkapital, für die Lebensinteressen aller Werktätigen, für Demokratie und Sozialismus.

Ein aktuelles Erfordernis, von dem sich die SED auch bei der Vorbereitung der Konferenz der kommunistischen Parteien Europas leiten läßt, besteht darin, die gemeinsamen Ziele in der neuen Etappe abzustecken und dem Kampf für Frieden und Fortschritt überall in der Welt durch gemeinsame Aktionen neue starke Impulse zu verleihen.

Genossinnen und Genossen! Unsere Partei konnte im Berichtszeitraum weit über 700 Delegationen von Bruderparteien in der DDR empfangen. Auf Einladung kommunistischer und Arbeiterparteien, sozialistischer und nationalrevolutionärer Parteien sowie befreundeter Organisationen weilten im Berichtszeitraum über 450 Delegationen der SED im Ausland.

Wir kämpfen mit allen marxistisch-leninistischen Parteien um das engere Zusammenwirken aller revolutionären und antiimperialistischen Kräfte in der Welt und betrachten die Einheit der kommunistischen Bewegung als eine unabdingbare Voraussetzung für dieses Zusammenwirken. In diesem Sinne entwickeln und festigen wir auch die Beziehungen zu den revolutionär-demokratischen Parteien und Bewegungen in Asien und Afrika, denen wir weiterhin vielfältige Unterstützung in ihrem gerechten Kampf gewähren. Die SED übt mit allen Kommunisten, mit allen Kräften und Völkern, die gegen Imperialismus, Faschismus, Aggression, für nationale und soziale Befreiung, für Fortschritt und Sozialismus kämpfen, tatkräftige Solidarität. (Starker Beifall.)

Die Sozialistische Einheitspartei Deutschlands unterhält Beziehungen und Kontakte zu vielen sozialistischen und sozialdemokratischen Parteien und entwickelt sie weiter. Sie läßt sich davon leiten, daß es im Interesse des Frie-